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1. СМИ о Таймыре 
 

Годовщину образования Таймыра отметят скромно 
На расширенной планерке в администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района руководители структурных подразделений и силовых ведомств 
отчитались главе района Евгению Вершинину о работе за октябрь и обозначили задачи на 
ноябрь 2022 года. 

Начальник управления по делам ГОиЧС Андрей Шопин сообщил, что аварийно-
спасательная служба прошла внеочередную предаттестационную проверку на право ведения 
аварийно-спасательных, газоспасательных работ, а также работ по локализации и 
ликвидации разливов нефти и нефтепродуктов. 

«В числе основных мероприятий на ноябрь – решение вопроса противопожарного 
водоснабжения населенных пунктов сельского поселения Хатанга, подготовительная работа 
по усилению контроля за обстановкой и деятельностью объектов ЖКХ и ТЭК в период 
проведения новогодних и рождественских праздников», – цитирует Андрея Шопина пресс-
служба администрации Таймыра. 

Главный врач Таймырской межрайонной больницы Владимир Фокин доложил об 
эпидемической ситуации. В октябре в районе медики зарегистрировали 43 случая 
заболевания ковидом. В сентябре их было 363. 

Евгений Вершинин проинформировал, что в районе продолжается адресная помощь, в 
том числе финансовая, мобилизованным таймырцам и их семьям. 

10 декабря Таймыр ежегодно отмечает годовщину образования территории. Однако в 
связи с проведением СВО в этом году праздник широко отмечать не будут. 

«Принято решение отменить концерты и праздничный салют, но локальные мероприятия 
проведут. В том числе с участием представителей коренных малочисленных народов 
Таймыра», – сказал Евгений Вершинин. 

«Таймырский телеграф» 
 

Росгеология в декабре начнет геологоразведочные работы на угольных 
месторождениях Таймыра 

Росгеология в декабре 2022 года начнет геологоразведочные работы на Сырадасайском 
и Нижнелемберовском угольных месторождениях на Таймыре, сообщил журналистам 
начальник центральной буровой партии АО "Росгеология" Сергей Кнышов во вторник. 
Техника, жилые модули и оборудование для проведения работ доставляются на Таймыр из 
порта Архангельска. 

"Росгеология подписала контракт на пять лет на геологоразведочные работы в районе 60 
тыс. погонных метров бурения. В этом году бурение начнется с декабря, продолжится в 
начале 2023 года. «Все это будет происходить в зимний период», - сказал Кнышов. - Два 
месторождения: Сырадасайское и Нижнелемберовское". 

Как он пояснил ТАСС, работы будут проводиться для уточнения запасов месторождений. 
Специалисты Росгеологии выполнят колонковое бурение скважин, отберут керн, чтобы 
изучить геологическое строение угольных пластов, площади их распространения и условия 
залегания, а также уточнят качество угля. "Чтобы уточнить, где что находится конкретно, 
мощность пластов, какое качество угля, а на месторождении может быть разное качество 
угля, будет сеть скважин сгущена. Уточнится контур этого месторождения, модель 
месторождения, потом отчет будет защищаться в ГКЗ (государственная комиссия по 
запасам), и утвержденные запасы поставят на баланс", - отметил он. 

Для выполнения работ на Таймыре компания приобрела новую технику в основном 
отечественного производства. Она доставляется по Севморпути из Архангельска в порт 
Енисей. "Техника вся пошла по импортозамещению. Если раньше пользовались гусенично-
бульдозерной техникой импортной, то сейчас все российское, - добавил Кнышов. - Условия 
очень тяжелые, это самый север Таймыра, поэтому вся техника закуплена новая". 

Для завоза грузов выбран порт Архангельска, потому что с ним удобное 
железнодорожное сообщение, а грузы в порт везут из разных регионов. Судно идет из 
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Архангельска до порта Енисей около пяти суток. "Архангельский порт традиционно был 
портом снабжения для арктических проектов. За девять месяцев мы видим плюс по 
грузообороту архангельского порта [к аналогичному периоду прошлого года]: по каботажным 
перевозкам мы имеем плюс около 15%, в целом по порту - около 30%. «Важно, что в 
завершение летней навигации успевают забросить на месторождение необходимый груз», - 
сказал заместитель председателя правительства Архангельской области - министр 
экономического развития, промышленности и науки Виктор Иконников. - Мы видим, что 
арктические проекты, несмотря на санкции и ограничения, продолжают реализовываться. Я 
думаю, что это будет и работа для наших портовиков, которые успешно справляются со 
своими задачами"… 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинские мастерицы представили Таймыр на Всероссийском фестивале-конкурсе 

Специалисты городского Центра народного творчества приняли участие во 
Всероссийском фестивале-конкурсе «Национальный костюм народов России» («Марий 
вургем пайрем унала ӱжеш» — «Праздник марийского костюма приглашает в гости»), который 
проходил с 28 по 30 октября в столице республики Марий Эл — Йошкар-Оле. 

В дни фестиваля зрителям демонстрировались лучшие коллекции национальных 
костюмов, созданных в период 2020-2022 годов современными модельерами и мастерами 
России. Программа мероприятий включала пресс-конференцию, конкурсные просмотры и 
показ коллекций на сцене, выставку-ярмарку кукол, аксессуаров, костюмов и творческую 
лабораторию с анализом представленных работ, способствующую росту профессионального 
мастерства участников. 

Свои работы на конкурс представили творческие коллективы и мастера декоративно-
прикладного искусства, художники-модельеры, фольклорные ансамбли — в общей сложности 
более 200 участников из 24 регионов нашей страны: Забайкальского, Камчатского, 
Красноярского краев, Архангельской, Кировской, Ленинградской, Самарской, Свердловской, 
Тюменской областей, Ямало-Ненецкого автономного округа, республик Башкортостан, 
Бурятия, Карелия, Крым, Мордовия, Тыва, Удмуртия, Чувашия и Марий Эл. 

Дудинскими мастерицами Еленой Лаптуковой, Галиной Абаськиной, Людмилой 
Абдыкалыковой и Светланой Поповой на фестиваль-конкурс были представлены коллекции 
северных костюмов и аксессуаров, выполненных в технике бисерной вышивки. По итогам 
просмотра, специалисты были награждены дипломами в номинациях «Сценический костюм», 
«Современный авторский костюм», «Аксессуары костюма». 

Завершился фестиваль красочным гала-представлением с участием лучших коллекций 
конкурсной программы… 

 
На Таймыре за повторное пьяное вождение у мужчины конфисковали автомобиль 

На Таймыре за повторное пьяное вождение у мужчины конфисковали автомобиль. Об 
этом рассказали в прокуратуре Красноярского края. 

Днём 18 августа местного жителя на автомобиле Chery остановили на дороге Дудинки. 
Как выяснили сотрудники ГИБДД, он был пьян. Прибор показал 1,61 мг/л.  

В марте 2020 года нарушитель уже был лишён прав, поэтому суд назначил ему штраф в 
размере 200 тысяч рублей и изъял транспортное средство. Его мужчина купил в 2017 году за 
330 тысяч рублей. Приговор не вступил в законную силу. 

ТВ-Енисей 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Почти десять тысяч гостей посетили главный этнопраздник Таймыра «Большой 
Аргиш» 
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В Норильске и Дудинке прошел этнический фестиваль «Большой Аргиш», 
посвященный кочевому и поселковому образу жизни коренных малочисленных народов 
Таймыра. 

Праздничные мероприятия в обоих городах, по самым скромным подсчетам, посетили 
около десяти тысяч человек. 

Центр Норильска на день превратился в большое этностойбище с десятью чумами и 
двумя санными балками. 

Северяне угощались блюдами традиционной кухни коренных таймырцев и смотрели 
выступления артистов, приехавших из Дудинки и отдаленных поселков полуострова.  

Детвора с восторгом играла в снежки и каталась на санях с северными оленями и на 
собачьих упряжках, запряженных маламутами, акита-ину, хаски и даже далматинцем. В парке 
отдыха «Озеро Долгое» северяне поучаствовали в традиционных играх народов Таймыра. 

В дни фестиваля горожане посетили лекции, мастер-классы, фильмы и фотовыставки. 
Норильчан порадовала лазерная проекция на здании управления Заполярного филиала 
«Норникеля» и видеопроекция на фасаде драмтеатра с рассказом о поселках Таймыра и их 
жителях. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае утвердили пакет постановлений правительства для поддержки 
мобилизованных 

В Красноярском крае правительство утвердило пакет мер по поддержке 
мобилизованных. Всего на заседании кабинета министров было принято 9 постановлений. 

Ранее по поручению губернатора края мобилизованным гражданам начали выплачивать 
единовременную выплату по 100 тыс. рублей. Теперь члены семьи участников СВО 
дополнительно могут получить единовременную выплату в размере 5 тысяч рублей на 
каждого человека. Это супруги, дети, включая приемных и совместно проживающие родители. 

На детей, которые не ходят в детский сад и не получают компенсацию, ежемесячно 
будут выплачивать по 6,5 тыс. рублей. Дети, которые учатся в краевых государственных 
профессиональных образовательных организациях по очной и очно-заочной формам 
обучения, получат дополнительную стипендию в 2 тыс. рублей. Кроме того, члены семей лиц, 
принимающих участие в СВО, освобождены от уплаты пеней в случае несвоевременного 
внесения платы за жилое помещение, коммунальные услуги и взноса за капитальный ремонт. 

Также правительство утвердило порядок бесплатного посещения семьями участников 
СВО краевых государственных учреждений культуры. Для этого на сайтах учреждений 
ежемесячно будут публиковаться перечни планируемых концертов, спектаклей, кинопоказов и 
прочих мероприятий. Члены семей военнослужащих смогут подать заявку и забронировать 
билеты на выбранное мероприятие по телефону или через электронную почту учреждения 
культуры. 

Если сами участники СВО являются получателями грантовой поддержки в качестве 
предпринимателей, то им продлеваются сроки использования грантов и отменяются 
штрафные санкции за нарушение условий использования грантов. Соответствующий пункт 
добавлен в краевую госпрограмму «Развитие малого и среднего предпринимательства и 
инновационной деятельности». 

Учитывая, что часть принятых механизмов носит заявительный характер, председатель 
краевого Правительства Юрий Лапшин поручил организовать мониторинг реализации 
принятых мер, чтобы оценить их востребованность и сделать прогноз по необходимым 
расходам бюджета. «Мы обязаны поддержать участников специальной военной операции и 
их родных, поэтому сейчас особенно важно, чтобы помощь дошла до всех, кому она 
полагается и кто в ней нуждается», — подчеркнул Юрий Лапшин. 

Отметим, что указ губернатора вступил в силу с 1 ноября 2022 года, и первые заявления 
на оказание финансовой помощи стали поступать сразу после его публикации. Принятые 
сегодня правовые акты также будут распространять свое действие с 1 ноября. Для 
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реализации указа губернатора также необходимо внести изменения в закон края 
«О транспортном налоге», чтобы освободить от уплаты транспортного налога участников 
СВО и членов их семей. Соответствующий законопроект правительство края внесло в 
Законодательное Собрание 31 октября, он будет рассмотрен в первом чтении на сессии 10 
ноября. 

Кроме того, сегодня на заседании правительства края принято решение об увеличении с 
3000 до 5000 рублей с 1 января 2023 года выплаты гражданам, оказывающим содействие 
полиции в охране общественного порядка и борьбе с преступностью, что будет 
способствовать дальнейшему развитию деятельности добровольных народных дружин на 
территории края. 

newslab 
 

«Последствия санкционного давления могут сказаться в будущем»: министр экономики 
рассказала об экономической ситуации в Красноярском крае 

Министр экономики и регионального развития Красноярского края Анна Гарнец 
рассказала о текущей ситуации в отраслях экономики региона. 

Так, за январь-сентябрь 2022 года по отношению к аналогичному периоду прошлого года 
промышленное производство в крае выросло на 4,8 % при среднем показателе по России 
0,4%. Полезных ископаемых стали добывать больше на 2,1 %, рост в обрабатывающих 
производствах составил 7 %, в энергетике — 6,4 %. 

Уровень загрузки производственных мощностей большинства крупных компаний 
составляет 90 %. Тем не менее, многие промышленные производители сталкиваются с 
трудностями, связанными с санкциями. Особенно остро встали проблемы в производстве 
комплектующих автотранспортных средств и в лесной отрасли. Снижение производства 
автотранспортных средств составило 35,4 %. Производство пиломатериалов за 9 месяцев 
2022 года снизилось на 11,1 %. Причиной послужило закрытие европейского рынка. 
Предприятия переориентируют экспорт на восток, но железная дорога в данном направлении 
перегружена. На 25,7 % снизился выпуск пеллет, которые ранее шли на продажу в Европу. 
Сегодня некоторые производители нашли покупателей этой продукции в Южной Корее и 
Турции. 

Крупные компании, имеющие значительную долю в структуре промышленного 
производства Красноярского края, говорят о проблемах с поставкой сырья, импортных 
материалов и комплектующих. В связи с этим, часть предприятий были вынуждены увеличить 
сроки реализации крупных инвестиционных проектов в регионе. Но несмотря на эти 
трудности, на сегодня ни одна компания не отказалась от своих намерений. Предприятия 
решают проблему, переориентируясь на рынки дружественных стран. Есть примеры, в 
основном из металлургической отрасли, когда потребности на производстве закрывали за 
счет исключительно российских и краевых поставок. Кроме того, активно включились в работу 
центры прототипирования, работающие по спецзаказам и индивидуальным чертежам 
заказчика. Все они отмечают увеличившуюся загрузку своих производств с марта этого года. 

Рост работ в строительстве в январе-сентябре 2022 года составил 33,8 % к 
соответствующему периоду 2021 года, что объясняется реализацией крупных 
инвестиционных проектов. При этом большинство строительных организаций говорят о 
сложностях в покупке комплектующих, материалов и росте цен на них от 10 до 40 %. 

    «Несмотря на негативное влияние внешнего санкционного давления, краевая 
экономика пока сохраняет устойчивость. Как мы отмечали ранее, первым отреагировал 
малый бизнес, сейчас серьезные изменения коснулись более крупных компаний. Это 
заставляет нас работать по формированию мер поддержки экономики даже на фоне 
довольно положительных показателей экономической ситуации. Последствия 
продолжающегося санкционного давления могут еще сказаться в будущем, поэтому нужно 
думать о создании благоприятных и гибких условий для маневров наших предприятий, в том 
числе реализующих крупные инвестиционные проекты. Финансовая стабильность ближайших 
лет зависит от заготовленной сегодня «подушки безопасности», — отметила Анна Гарнец. 

newslab 
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В Красноярском крае за 10 лет на 5% сократилась численность 
трудоспособного населения 

В Красноярском крае с 2010 года сократилась численность людей трудоспособного 
возраста. Об этом сообщает Красноярскстат. 

- По итогам Всероссийской переписи населения 2020 года численность сократилась на 
5,1%, или на 90,2 тысяч человек по сравнению с переписью 2010 года, и составила 1 694 258 
человек (59,3 % от общего числа жителей), - сообщили в пресс-службе ведомства. 

Кроме того: Средний возраст жителей края составляет 40 лет; Число лиц старше 
трудоспособного возраста (мужчины от 61,5 лет и более, женщины 56,5 лет и более) 
составляет 661 148 человек (23,1% от общего числа жителей); Число людей моложе 
трудоспособного возраста (до 16 лет) составляет 501 565 человек (17,6%). 

    На 1000 жителей трудоспособного возраста приходится 686 человек 
нетрудоспособного возраста, том числе детей до 15 лет - 296 человек, лиц старше 
трудоспособного возраста - 390 человек; 

В целом по России доля трудоспособных составляет 58,3%, лиц старше трудоспособного 
возраста -24,9%. Доля детей и подростков в среднем по стране - 16,8%. 

«Северный край» 
 

5. СМИ о России 
 
Путин заявил, что инфляция в РФ в I кв. 2023 г. может опуститься до 5% или чуть ниже 

Инфляция в России сохраняет устойчивую тенденцию к снижению и в I квартале 2023 
года может опуститься в годовом выражении до уровня 5% или чуть ниже, заявил президент 
РФ Владимир Путин на совещании о поддержке доходов семей с детьми. 

"У нас действительно, хочу это еще раз подчеркнуть, по мнению всех экспертов и 
правительства, тенденция к снижению инфляции является устойчивой, и специалисты 
считают, что где-то в первом квартале следующего года она должна приблизиться где-то к 5, 
может даже чуть меньше, процентам", - сказал он. 
 Динамику инфляции Путин прокомментировал в контексте необходимости увеличения 
доходов населения. "Нам нужно, чтобы зарплаты опережали рост цен", - сказал он, отметив, 
что "пока темпы роста зарплат все-таки немного отстают от роста цен". "Рассчитываем, что по 
мере снижения инфляции, а такая тенденция фиксируется на протяжении последних 
месяцев, картина будет меняться - и меняться должна к лучшему", - отметил глава 
государства. 

Прогноз Минэкономразвития по инфляции на 2022 год равняется 12,4%, на 2023 год - 
5,5%. ЦБ ожидает инфляцию в 2022 году на уровне 12-13%, в 2023 году - 5-7%. 

INTERFAX.RU 
 
Путин: власти давно стремятся создать новое пособие для семей с детьми 

Власти давно стремятся к тому, чтобы создать новое пособие для семей с детьми, шли к 
нему несколько лет, надо эту работу завершить, заявил президент России Владимир Путин. 

"Мы давно уже стремимся к тому, чтобы создать новое пособие, создать единую 
систему… Я хочу подчеркнуть, что это была долгая дорога к достижению того результата, к 
которому мы стремимся и который должен быть достигнут со следующего года", - сказал 
Путин в ходе совещания по социальным вопросам. 

Он подчеркнул, что власти шли к этому несколько лет. "И несмотря ни на что мы эту 
работу должны завершить и запустить эту новую систему поддержки семей с детьми", - 
отметил Путин. 

РИА Новости 
 
МРОТ и прожиточный минимум с 1 января вырастут выше инфляции 

МРОТ и прожиточный минимум с нового года вырастут выше инфляции, заявил глава 
Минтруда России Антон Котяков на совещании с президентом Владимиром Путиным по 
вопросам поддержки доходов семей с детьми. 
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«Минимальный размер с учетом уже проведенной десятипроцентной индексации 
возрастет по отношению к уровню 1 января 2022 года на 16,9 процента, а прожиточный 
минимум — на 13,6 процента. То есть и величина прожиточного минимума, и величина 
минимального размера оплаты труда возрастут выше ожидаемой инфляции», — сказал 
министр. 

Он уточнил, что это уже второй этап повышения МРОТ. Котяков также указал, что 
индексация проводилась при быстром росте инфляции, с которым страна столкнулась 
весной. 

По его словам, в федеральном бюджете на ближайшую трехлетку темп роста МРОТ 
установлен выше роста прожиточного минимума и по итогам трехлетнего периода ожидается, 
что разница достигнет десяти процентов. 

Котяков добавил, что для роста дохода работающих россиян необходимо 
последовательно увеличивать разницу между минимальным размером оплаты труда и 
прожиточным минимумом. Как указал министр, целевой ориентир — более 30 процентов. 

На совещании Путин поручил правительству дальше работать в этом направлении. 
«Прошу правительство представить ряд новых предложений, имею в виду в том числе 

предложения по ускоренному росту минимального размера оплаты труда, с тем чтобы он 
существенно превышал величину прожиточного минимума. Знаю, что в правительстве это 
обсуждается», — сказал президент. 

Как указал Путин, необходимо, чтобы «этот разрыв продолжал увеличиваться» и 
реальные доходы граждан росли. 

РИА Новости 
 

Маткапитал на первого ребенка в 2023 году увеличится до 590 тысяч рублей, на второго 
- до 780 тысяч 

В 2023 году после индексации размер материнского капитала на первого ребенка 
увеличится почти до 590 тысяч рублей, сообщил министр труда и социальной защиты Антон 
Котяков. На второго ребенка маткапитал составит почти 780 тысяч. 

На совещании у президента глава Минтруда также сообщил о том, что после индексации 
1 января 2023 года минимальный размер оплаты труда на 16,9% превысит величину на 1 
января 2022 года. Размер прожиточного минимума будет выше на 13,6%. В обоих случаях 
повышение превысит инфляцию за 2022 год. 

«Российская газета» 
 

Счетная палата ожидает заметного роста расходов бюджета в IV квартале 
Счетная палата ожидает, что объем расходов федерального бюджета заметно 

увеличится в четвертом квартале 2022 года и может достичь 9,32 триллиона рублей, что 
составляет почти треть от плановых годовых назначений, сообщили РИА Новости в пресс-
службе контрольного ведомства.  

"Исходя из объема исполненных расходов на 1 октября 2022 года и ожидаемого 
исполнения, представленного в материалах к проекту бюджета на 2023-2025 годы в объеме 
29 триллионов рублей, расходы в IV квартале 2022 года должны составить 9,321 триллиона 
рублей", — рассказали в Счетной палате, уточнив, что данная цифра будет соответствовать 
32,1% годового плана. 

Аудиторы напомнили, что в первом квартале текущего года из бюджета было потрачено 
5,86 триллиона рублей, или 20,9% всех годовых назначений, во втором квартале расходы 
казны увеличились до 6,675 триллиона рублей, или 23,8%, а в третьем квартале расходы 
достигли 7,119 триллиона рублей или 25,4% плана на год. Статьи расходов бюджета часто 
исполняются неравномерно: отстают в начале года и ускоряются к концу. Похожая картина 
наблюдалась и в 2021 году, отмечает ведомство. 

"Следует отметить, что за последние 6 лет доля расходов в IV квартале к общему 
объему расходов увеличилась с 30,4% в 2015 году до 34,2% в 2021 году", — добавляет 
Счетная палата. 
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Таким образом, объем дефицита федерального бюджета по итогам текущего 
года будет зависеть от расходов за последний квартал, особенно в декабре, а также от 
поступления доходов в оставшийся период, заключает ведомство. 

Минфин ожидает, что общий объем расходов федерального бюджета в текущем году 
составит 29,006 триллиона рублей, доходов — 27,693 триллиона рублей, а дефицит 
оценивается в 1,313 триллиона рублей. 

ПРАЙМ 
 

Набиуллина рассказала о «жестком сценарии» в мировой экономике 
Ситуация и баланс рисков в мировой экономике сместились в сторону более жесткого 

сценария развития событий, сказала председатель ЦБ Эльвира Набиуллина на заседании 
комитетов Госдумы, трансляция велась на сайте нижней палаты парламента. 

На этом фоне России нужно создавать условия для ускоренной структурной перестройки 
экономики, которая, по ее словам, продолжится и в последующие годы. Набиуллина 
допустила сценарий полномасштабного глобального кризиса, сопоставимого по масштабам с 
2008-2009 годами. При таком развитии событий, повышение ставок центральными банками не 
поможет вовремя затормозить рост инфляции, считает глава регулятора. 

«Это будет давить на рост глобальной экономики, снижать стоимость активов, вырастут 
риски финансовой стабильности. Вырастет геополитическая напряженность по этому 
сценарию, будет происходить фрагментация глобальной экономики, усилятся санкции на 
Россию», — пояснила Набиуллина. «Если в мире разразится кризис, наш путь будет 
труднее», — предупредила Набиуллина. 

Будущий 2023 год может стать для российской экономики своего рода «дном» или плато, 
от которого она сможет оттолкнуться, чтобы начать восстановление, заявил ранее глава 
Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин. 

Лента.ру 
 

"Единая Россия" взялась за внутрипартийные скрепы. Все больше губернаторов хотели 
бы изменить свой статус в главной политструктуре страны 

Заместитель председателя Совета безопасности и председатель партии «Единая 
Россия» Дмитрий Медведев провел встречу с тремя губернаторами, не занимающими в своих 
регионах постов секретарей ЕР: Владимир Мазур (Томская область), Александр Соколов 
(Кировская область) и Валерий Лимаренко (Сахалинская область). По итогам встречи главы 
этих регионов теперь официально стали кандидатами в секретари региональных отделений 
«Единой России». Эксперты отмечают, что, возможно, партия власти ведет политику 
ужесточения внутри себя. Скорее всего и другим региональным управленцам, не имеющим 
партийного поста, отправят сигналы о необходимости более тесной связи с ЕР. 

Партия власти, похоже, решила отказаться от мягкой внутренней децентрализованной 
политики и официально берет курс на жесткую централизацию управленческого звена. Это 
стало очевидно после встречи Дмитрия Медведева с тремя губернаторами, которые по 
своему статусу (отсутствие партийного поста) вовсе не обязаны отчитываться перед 
руководством партии власти. 

Глава ЕР общался с губернаторами посредством видеосвязи 8 ноября. Темами для 
разговора была деятельность губернаторов в части поддержки мобилизованных и их семей. 
Медведев назвал внимание к этому вопросу важнейшей задачей «Единой России». Он 
отметил важность волонтерской работы по линии партии по поддержке российских 
вооруженных сил. «Наша партия всегда исходила из того, что главное, чего мы достигли, тот 
капитал, который был накоплен за время действия партии в современном мире, – это 
неравнодушное отношение к тем проблемам, которые есть у граждан нашей страны», – 
отметил Медведев. По его словам, этот принцип проявлялся в разных ситуациях, в том числе 
и в период борьбы с коронавирусом, и сейчас. 

В то же время основной темой онлайн-аудиенции стала партийная работа глав регионов. 
А точнее, их статус в партии. По итогам встречи губернаторы были официально названы на 
сайте ЕР кандидатами в секретари региональных отделений «Единой России». 
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В напутственном слове председатель партии отметил: «Сейчас вы возглавляете 
регионы, которые играют очень значимую роль в развитии всей нашей большой страны, и как 
губернаторы каждый день принимаете массу управленческих решений, в том числе 
связанных с наиболее сложной нынешней страницей жизни нашего государства. Именно 
поэтому у вас есть и необходимые навыки, и авторитет среди коллег». 

Председатель партии напомнил, что президентом Владимиром Путиным поставлены 
приоритетные задачи, в том числе по СВО. Они, в свою очередь, связаны с целым рядом 
важнейших государственных решений, включая решение о мобилизации. «Все ваши навыки, 
все лучшие практики, которые вы используете, пригодятся и в партийной работе. Безусловно, 
как секретарям региональных организаций, вам предстоит выстраивать взаимоотношения с 
органами государственной власти. Не только исполнительной, но и с органами 
законодательной власти, с общественными структурами, с бизнес-структурами. Ваш опыт 
также здесь будет полезен», – резюмировал Дмитрий Медведев. 

Между тем это событие знаковое. Ранее губернаторам была гарантирована большая 
степень свободы в отношении их партийного статуса. Даже те, кто шел на выборах от партии 
власти в агитации, зачастую «прятали» партийный бренд, не указывая, что идут от ЕР (см. 
«НГ» от 03.08.22). Кроме того, несмотря на то что практически все главы регионов (кроме 
партийцев-оппозиционеров от КПРФ, СРЗП и ЛДПР) официально являются членами ЕР, 
статус председателя регионального отделения ранее был необязательным (см. «НГ» от 
20.06.22). Видимо, времена изменились. 

Глава Политической экспертной группы Константин Калачев пояснил «НГ»: «Вся 
политическая система сейчас стремится к упрощению, а партия власти как один из ярких 
индикаторов этого процесса. Тем более после начала спецоперации «Единая Россия» 
окончательно закрепилась как опора и надежда политического режима. Поэтому для 
губернаторов вступление в системообразующую партию стало если не обязательным, то 
рекомендательным. В свою очередь, партийный пост – дополнительное доказательство 
лояльности, которое идет в характеристику губернатора для администрации президента». 

Калачев напомнил, что все три региона, с главами которых беседовал Медведев, ранее 
показали сложную электоральную ситуацию для ЕР. Поэтому губернаторы и не спешили 
возглавлять местные отделения партии власти. «У нас во многом политическая партийная 
система имитационная. И хотя пост председателя реготделения несет дополнительную 
нагрузку на губернаторов, но с точки зрения электоральных стратегий ситуация тоже 
поменялась, рейтинги партии растут, а антирейтинги уменьшаются. Поэтому в политическом 
плане связь с ЕР теперь несет в основном плюсы, а минусы нивелировались», – подчеркнул 
Калачев. 

Он напомнил, что летом ситуация была иной, тогда не было ясно, как население 
отреагирует на затяжную СВО и тем более – на мобилизацию. А сейчас стало очевидно, что 
народ в целом поддерживает власть и любые ее решения. Поэтому политические риски связи 
с ЕР для губернаторов исчезли. «Прежние соображения и расклады уже не работают в 
политической системе, система все больше централизуется и подводит все под единый 
стандарт управления, времена сложных политических игр, интриг и тонких решений ушли в 
прошлое», – резюмировал Калачев. 

Гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин также заявил в беседе с 
«НГ»: «С лета изменилась ситуация в партии власти, поскольку ее лидер изменился очень 
сильно. Поэтому скорее всего губернаторам, не являющимся секретарями ЕР, шлют сигналы, 
что пора бы определиться. Мягкая партийная политика – в прошлом. Потому что, если 
раньше ЕР ассоциировалась с лоялистским большинством, то теперь ее критики во многом 
попали в иноагенты, а ставка на консерватизм стала доминирующей в обществе. Поэтому за 
последние месяцы посты в ЕР из нагрузки превратились в ценный политический актив». 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Европа будет нужна России по остаточному принципу 
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Рано или поздно боевые действия на Украине закончатся. После этого России и 
Европе придется искать выход из тупика, в который попали отношения между ними. 
Поскольку нас не разделяет океан, море или хотя бы высокие горы – отделиться и совсем 
спрятаться друг от друга не получится. Однако вернуться к тому, что было в 2013 году и даже 
в 2021-м, больше не получится. Уже слишком много крови стоит между нами, а уровень 
взаимного неприятия или (в лучшем случае) непонимания просто зашкаливает. 

Отношения останутся весьма прохладными. Едва ли не основным препятствием для их 
налаживания станет то, что европейцы не видят в России равного партнера. Творчески 
осмысляя главу евродипломатии Жозепа Борреля, мы для них – обитатели «джунглей», 
которых нельзя близко подпускать к их «саду». Естественно, что и мы не будем валяться у 
Евросоюза в ногах, вымаливая прощения. Кроме того, власти отдельных европейских 
государств и ЕС неоднократно показывали и иные причуды своей логики. Они буквально 
зациклены на желании наказать всех несогласных. Ради этого они готовы даже запретить 
выдачу виз гражданам соответствующих стран. Естественно, говорить с политиками, 
одержимыми определенными идеями, не готовыми рассуждать с прагматической точки 
зрения, России будет крайне тяжело. Потому пределы для договоренностей – весьма 
ограниченные. 

О Европе от Владивостока до Лиссабона можно пока забыть, но всё же какие-то основы 
под наши отношения подвести придется. По всей вероятности, они будут напоминать те, что 
сложились у Советского Союза и стран Западной Европы в 1960–1980-е годы. Тогда между 
ними были торговля, научный и культурный обмен, даже ограниченный туризм. Всё это 
должно остаться и после СВО. Однако в каждой области будут иметься ясные ограничения, 
за которые не захотим заступить или мы, или европейцы. 

Учитывая ненадежность европейских руководителей, их способность в любой момент 
пренебречь любыми договоренностями, никакие долгосрочные документы с ними 
подписывать не стоит. Дело вполне может ограничиться годичными контрактами на поставку 
газа и нефти. В обмен мы закупим оборудование или товары, которых нам недостает. Здесь 
есть объективная основа – они полностью не заменят наши углеводороды, и нам будет 
довольно трудно обойтись без их турбин, лекарств и различных запчастей. 

Но тут стоить иметь в виду, что зависимость от европейских покупателей и продавцов не 
должна быть критической. В Европу может отправляться не более 20% наших углеводородов 
и удобрений, да и получаемые оттуда товары тоже не должны превышать указанную выше 
цифру наших потребностей. Естественно, нам придется нарастить собственное производство 
и найти иных покупателей и продавцов. Но когда имеешь дело с Боррелем, главой 
Еврокомиссии Урсулой фон дер Ляйен или премьером Нидерландов Марком Рютте, работать 
придется быстрее. 

Культурный обмен тоже пострадает. Период «отмены» в Европе Льва Толстого или 
Петра Чайковского закончится, но сотрудничать в прежнем объеме не выйдет. В обмен на 
любые гастроли наших трупп необходимо требовать встречные гастроли европейского 
коллектива в те же сроки. Чтобы реквизит не присваивали или, еще хуже, фактически в 
заложники людей не взяли. В обмен на выставку из собраний наших музеев из Европы 
должна на тот же срок приехать выставка той же стоимости. Всё это плохо, но с политиками-
шулерами приходится страховаться на каждом шагу. 

Научный и образовательный обмен тоже сократится. Для многих европейцев совместное 
мероприятие с Россией становится делом рискованным. Для нас же неприемлемым станет 
присутствие у нас европейских НКО и НПО, которых можно заподозрить в подрывной 
деятельности. В политике связей вообще почти не останется. Разумеется, среди европейцев 
останутся политические силы, настроенные на диалог с нами. Время от времени прагматики, 
готовые к нормальным отношениям, будут приходить к власти. Однако это останется скорее 
исключением из правил. Система Евросоюза и «глубинные государства» в отдельных странах 
довольно быстро поставят таких политиков на место. 

В этих условиях России предстоит искать подлинных партнеров в других местах – в Азии, 
на Ближнем Востоке, в Африке, Латинской Америке. Таких партнеров, которые не будут нас 
бесконечно поучать с использованием указующего перста. Тут уместно подумать о 
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сокращении персонала наших дипмиссий в Европе, а какие-то консульства и вовсе 
придется закрыть. Дипломаты нужнее там, где есть перспективы развития отношений. На 
западном направлении такие возможности сейчас почти отсутствуют. 

Хорошо ли это? Безусловно, плохо. Дело идет к тому, что отношения с ЕС и 
европейскими странами придется строить в крайне ограниченном объеме. Но может, в каком-
то смысле оно и к лучшему. Не будет никаких иллюзий и будет худой мир, который точно 
лучше доброй ссоры. 

Взгляд 
 

Немного о "партии мира" 
Можно задать глупый вопрос наивного и даже туповатого человека? То есть, наверное в 

"приличном обшестве" задавать его нельзя, но тогда этот вопрос придётся задать без 
позволения. Благо, автор "приличное общество" и такое же "сообщество" со всеми его 
понтами, степенями, регалиями и постами в различных российских, иностранных и 
международных университетах, академических институтах, фондах и организациях, видел в 
гробу и даже не в белых тапочках, на которые добротного материала жалко, а в 
первозданном состоянии, как их мама родила. Много их, касатиков, в стране. Иногда целыми 
семейными кланами и династиями пасутся, оккупируя научные направления и школы. Что до 
фамилий - кого там только нет, включая детей и внуков советских аристократов - наркомов и 
министров сталинских, хрущёвских и брежневских времён. 

Почтенные до охренения люди - на всех теле- и радиоканалах днюют и ночуют, из 
интернета не вылезают, блоги ведут, телеграм-каналы и всё остальное, что только можно в 
сети вести, и там несут такое, что каждого второго из них можно клеймить, сажать и 
растреливать. И не в качестве "иноагента", а как самого настоящего предателя родины. В 
самом, что ни на есть прямом смысле этого слова. Поскольку когда страна ведёт войну на 
уничтожение, активно проводить в ней подрывную работу в пользу её смертельных врагов - 
есть самое обычное предательство. То есть можно, конечно, говорить, что это они так 
свободу слова свою реализуют, а также академические и прочие свободы, и нечего в их 
отношении не только репрессалии проводить, но и пальцем их трогать. Всё так. И пальцем 
действительно не надо. А вот прикладом или штыком, в соответствии со старым уставом 
караульной службы, очень и очень хочется. 

Особенно остро такое желание возникает, когда они пробивают во все инстанции на всех 
уровнях и впечатывают в массовое сознание западные и украинские штампы насчёт событий 
на Украине и того, как мы, сирые, убогие и авторитарные, должны немедленно пойти на 
мировую с Киевом, договориться с Западом на его условиях, отказаться от всего того, от чего 
для этого необходимо будет отказаться, уйти отовсюду, откуда от нас потребуют уйти и сдать 
всё, что потребуют сдать. А то... и дальше следует масса ахинеи и собачьей чуши, которая в 
их кругу сходит за аргументы, основная суть которой полностью изложена в известной фразе 
Булгакова из "Мастера и Маргариты": "покайся, тебе скидка выйдет". Там и про то, что иначе 
инвестиций в страну не будет, разоримся. И что без Запада не будет прогресса, как его у нас 
в истории и не было никогда (и они сами в это вполне верят). И про изоляцию в "мировом 
сообществе". И про то, что страна скатывается в авторитаризм... 

Всё это убедительно, грамотно, с цифрами и аргументами, очень интеллигентно - безо 
всяких истерик. Да ещё таким душевным, проникновенным, обволакивающим тоном, что так и 
хочется рвануть на груди рубище, пасть на колени и ползти в Каноссу, грехи свои замаливать. 
Для чего по их убеждению необходимо срочнее срочного делать то-то и то-то, а всё то, на 
чём настаивают сторонники "жёсткой линии", которые понять не могут, чем мы всё это время 
на Украине вообще занимаемся и почему занимаемся так странно, как этим занимаемся, 
делать ни в коем случае нельзя. Хорошо говорят и ещё лучше пишут. Беда лишь в том, что 
несёт от них за версту личными, клановыми, корпоративными и ведомственными интересами, 
да и вражеской подрывной работой изрядно попахивает.  

Вешать их нельзя, расстреливать нельзя, сажать нельзя, покушаться на свободу ИХ 
слова нельзя и ни в коем случае нельзя им затыкать рот, что бы они ни несли и откуда бы 
свои чёртовы идеи не черпали. "Партия мира"... Неукротимые сторонники быстрейших 
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переговоров с врагом о капитуляции. И сами даже не вражеская агентура, а самые 
обычные враги российского государства и России, как таковой, честные и открытые. Коты 
Леопольды, мать их ети. Дай таким волю и не будет ни того государства, ни той страны. В 
момент не будет. А вот они все останутся - и не при своём исконном, а чрезвычайно 
обогатившись и быстро найдя себе другую страну и государство. Если, конечно, с линии огня 
уйти успеют... Интересно, кстати, в Великую Отечественную как бы они поступили? Сталин-то 
был настоящий авторитарный лидер, не нынешним чета. Да и жесток был на диво. 

И что, много нашего народу его менять хотело в пользу "прогрессивного" европейского 
Гитлера? Немного. Да и плохо они все кончили. Очень-очень плохо. Потому что, когда твоя 
страна ведёт такую войну как сейчас, с теми, с кем она её ведёт, пытаться ставить ей 
подножки, стреноживать и гнуть под требования врага, из своих корыстных ли интересов, по 
глупости ли или из искренней веры в благотворность такого курса - это никакое не 
предвидение, а самое обычное, причём весьма примитивное предательство. Ну, а как с 
предателями в войну принято поступать? Тот самый случай. И пускай спасибо скажут, что 
времена нынче культурные и цивилизованные, а не Античность или Средневековье. Им бы 
тогда оч-чень не понравилось. Сильно бесхитростное было население и поголовно 
нетолерантное. Рта бы открыть не успели, не говоря о том, чтобы пикнуть... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 98 ▼ 0, 26 

EUR 60, 82 ▼ 0, 08 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


